



変化する未来を生き抜くために ～「答えのない教室」で考える力を育む～

おおぐろの森中学校第4章がスタートして早一か月が経った。1年生を春の日差しのように温かく迎え入れ、生徒達は日々、生き生きと明るく生活していてその様子を見るたびに心が弾む。

先日、3年生が修学旅行の一日目に訪れる、大阪・関西万博の下見に行ってきました。帰ってきて様々な人から「混んでいましたか」と聞かれることが多かったが、返答に困った。なぜならば、混んでいるという基準がわからないからである。現地で、何人かの係員に今日は混んでいますかと尋ねたが、開幕の時ほどではありませんとの回答であった。それなりに人は多く、混雑していたとは思うが、どうにもならないほどではなかった。その時ふと思い出したのが1970年に開催された大阪万博である。私は転勤族であった父の影響で当時、万博会場のすぐそばに住んでいた。近かったこともあり何回も会場に足を運んだ。小学校1年生であった私の記憶に残っているのは、相当な混雑と人込み、その他、鮮明に覚えているのは、アメリカのパビリオンで見た月の石、アポロ11号に乗ったアームストロング船長が人類初めて月面に立ち、持って帰ってきた石である。それからソ連のパビリオンでボルシチを食べたこと。ベトナムのパビリオンでは、当時のベトナム戦争の悲惨な状況を表した写真や映像、これは恐ろしさからか、その映像が記憶となって脳裏に深く刻まれた。改めて若いころの体験や経験の必要性を実感した。

さて、視点を変えてみる。当時（55年前）の万博の入場料は600円、現在は平日の入場料が6,000円、当時の労働者の平均月収が約5万円、2024年の平均月収が約33万円、入場料が10倍になっているのに、平均月収は約6倍、一例ではあるが、このことからもいかに物価に給与が追いついていないかわかる。

次に、時代の変化のスピードが非常に早くなっていることである。新しいものが発明されて、5千万人の人に使われるまでにどれくらいの時間がかかったかのデータを見てみると飛行機は68年、テレビは22年、Twitter（現X）は2年でどんどん短くなっている。全世界で流行したポケモンGOというスマホゲームはなんと19日である。このことも1つの例ではあるが、変化の激しさを表している。

教育は国家百年の計、教育は未来への投資という言葉がある。変化する未来を生き抜くためには、大人の敷いたレールに子どもを乗せることや、知識を詰め込むだけの学習、点数を取るために学習やルールを作つてそれを守らせることではなく、今、最も求められている教育とは、第一に生徒の考える力を育むことと考える。おおぐろの森中学校では、昨年度から主に数学科で「答えのない教室」に取り組み、6月上旬には本校、池田教諭の実践本が発売される。さらに本年度は「答えのない教室」に全教科、全員で取り組み、全教科バージョンを執筆していく予定である。未来の日本を背負って立つ生徒に考える楽しさを学びながら実感し、変化に対応できる力をつけて世界に羽ばたいてもらいたい。

校長 前川 秀幸

★ 5月の主な行事予定

最終下校 17時15分

5月2日(金)	実力テスト（3年）	5月20日(火) 最終下校：17:15	評議委員会
5月7日(水) 部活動あり 最終下校：17:00	耳鼻科検診（1年+希望者）	5月21日(水) 部活動なし 最終下校：14:20	いじめ防止授業（1年） 職員会議
5月8日(木) 最終下校：13:50	火1236 流教研	5月23日(金) 最終下校：17:15	英語検定（希望者）
5月13日(火) 最終下校：16:45	火1～5 救急救命講習（1年）	5月25日(日)	Grow School（～27日）
5月15日(木) 最終下校：17:15	歯科検診（全学年）	5月27日(火)	給食試食会
5月16日(金)	市内大会	5月28日(水) 最終下校：15:05	2年生代休
5月17日(土)	市内大会予備日	5月29日(木) 最終下校：15:50	全校委員会 ※委員会生徒は16:30最終下校
5月19日(月)	眼科検診（全学年）		

★ 5月中の行事について

○ 5月16日(金)・6月6日(金)

各運動部活動の市内大会となります。詳しい場所・時間等については、顧問から連絡いたします。また、市内大会に参加しない生徒（活動のない部活動に所属する生徒や無所属生徒等）は自宅学習日（登校なし）となります。また、大会会場によっては応援生徒の参加に制限がかかる部活動もありますので、詳細については顧問よりお伝えします。

★ おおぐろの森中生徒の活躍

○ 令和6年度教育奨励賞 学芸部門 個人の部

第47回全日本ジュニアクラシック音楽コンクール第1位

阿部 さん（2-6）



○ 春季卓球地区大会

男子 第4位 県大会出場!!

女子 第3位 県大会出場!!

5月3日(土)、4日(日)に行われる千葉県中学校卓球大会に出場します。

(場所：JFE体育館)



今年度も、多くのおおぐろの森中の生の活躍を願っています！

頑張れ！おおぐろ中！！

★ おおぐろの森中学校ホームページ

<https://schit.net/nagareyama/oogurotyuu/>